

1. Aus dem Bauernleben von damals

Landwirte, wie wir sie heute kennen, gab es kaum. Alle waren Bauern (Kleinbauern), die froh waren, vom eigenen Land sich selbst und die grosse Familie ernähren zu können. Die Familie bestand aus dem Elternpaar, fünf bis zehn Kindern, Onkeln, Tanten und den Grosseltern.

Die meisten Bauern mussten zusätzlich einem Nebenerwerb oder einem Handwerk nachgehen.

Das Düngen der Aecker und Wiesen war unbekannt. Die Dreifelderwirtschaft, bei der 1/3 der Landfläche brach (unbepflanzt) liegen sollte, war überall üblich.